

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales, etc. Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de línea, la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Cinco ediciones diarias.

Madrid.—Miércoles 30 de Noviembre de 1904.

AÑO LV.—NÚM. 17.098

CALORIFEROS DE ALCOHOL

No necesitan tubería.—Seguridad absoluta.—Calentamiento rápido y económico.—Compañía de Alambrado, Calefacción y Fuerzas motrices a base de alcohol. Depósito Central, Pradolado, 9.

PARA EVITAR LA CAIDA DEL CABELLO

Hay un remedio específico que el Dr. Quisne Abadillo ha descubierto para evitar la caída del cabello. Precio de la botella, 10 céntimos. Ptas. 10. Calle de San Mateo, 10. Madrid.

CREMAS MARIE BRIZARD

LA NUEVA CASA DE NOVEDADES PARA SEÑORAS. Zuloaga y Ramos, acaba de recibir los géneros más elegantes para vestirse, para el invierno. Carmen, 21. Calle de Galdá, 2 (frente a la iglesia).

LOS FERROCARRILES DEL NORTE

Según que, no obstante las buenas medidas de calefacción que se han tomado, el frío que en estos días se pasa es bastante fuerte.

LOS MONTERISTAS

En el día de hoy, por humanidad, aconsejamos a los viajeros que se protejan de las montañas y montañas de nieve que viene de la Gran Vía.

JUICIOS Y OPINIONES

«Si el Sr. Montero Ríos no hubiese ordenado a los señores de que es jefe que tomasen parte en la votación definitiva del Convenio con el Vaticano, no habría sido aprobada ayer esta peligrosa iniciativa del Gobierno, según se detalla en otro lugar de este número.»

Para aprobar el Convenio en la alta Cámara eran necesarios 177 votos. Tomaron parte en la votación definitiva los señores de la mayoría. A haber votado ellos solos, hubieran sido suficientes para la aprobación del Convenio con el Vaticano, y el desdichado proyecto que rinde la soberanía civil de España ante las gradas de San Pedro hubiera quedado pendiente de nueva votación. Dios sabe cuándo se habría verificado esto!

Pero el Sr. Montero Ríos hizo que votasen, previo requerimiento especialísimo, 36 señores de su grupo, todos los demócratas, sin otra excepción que la de tres amigos, ilustres todos ellos, 36 señores más. Y por haber votado esos 36 señores ha sido sancionada por la alta Cámara la negociación del Sr. Maura con la Curia pontificia.

Así es como se defiende la potestad civil de la nación.

Hablar de gubernamentalismo en ocasión semejante y de los mutuos deberes de los partidos, es suponer que los españoles carecen de sentido común. Tratándose de leyes nacionales que un Gobierno dicta y una mayoría vota y que otro Gobierno y otra mayoría pueden anular, según esas mismas razones estimables, pero ahora se trata de un Convenio entre dos Potencias. Para modificarlo mañana, sería necesario no sólo la voluntad de un Gobierno y el voto del Parlamento; haría falta, además, contar con la decisión del Vaticano. Y obsérvese que en todos los Tratados internacionales hay una cláusula final, mediante la que quedan en suspenso desde el punto y hora en que son denunciados. En el Convenio con el Pontífice no existe esa cláusula. Circunstancias todas que obligaban a seguir la conducta de la minoría liberal, de que ha sido feliz intérprete el Sr. D. Amós Salvador.

(El Imparcial.)

«Votaron el pase 193 señores; 157 del Gobierno y 36 de Montero Ríos. Estos últimos lo hicieron en contra; pero fueron, en realidad, los que propusieron a la Santa Sede el triunfo.»

De querer ellos, hubiera fracasado el intento reaccionario del Gobierno. A despecho de todos los ultramontanos de estola y levita. Son las cosas contadas. Para la legalidad del acto necesitábase 177 señores. Y sólo 157 había logrado juntar el Gabinete, calificado de Gabinete de Su Santidad por el Sr. Montero Ríos.

No gustamos de meternos en conciencia ajena y respetamos los escrúpulos que en la suya haya podido sentir el jefe de la minoría liberal democrática. Pero en verdad le decimos que con ellos ha hecho, no al país, que así solo se basta, sino a su partido, una mala obra.

Poquísimo eran los que creían en la honestidad de ciertos prohombres y en la sinceridad de ciertos pomposos anuncios. Ahora no crearán ni los familiares del egregio canonista.

En una Comisión de Códigos, ó en una Comisión de Concejales, si hubiera, estarían acaso bien esas distinciones entre el accidente y la substancia, en el Parlamento, y sobre todo en la dirección de fuerzas populares, no valen sino para determinar una letal estupefacción, acompañada de un «álvelo» que pueda.

Es probable que así se granjee la confianza del Altar y del Trono.

No la del Pueblo, que marcha derecho y juega limpio.

Pena de la ver enlucidos elementos que, a pesar de los muchos yerros anteriores, todavía se hablaban en condiciones de servir al país y a la democracia.»

(El Liberal.)

«Los que por temperamento somos poco propensos al entusiasmo nos asombramos de pocas cosas, y entre el número de éstas no figuran las actitudes ni las habilidades del Sr. Montero Ríos.»

Creemos que el ilustre canonista quiere ir a alguna parte, y sabemos que para llegar adonde se propone no vacila nunca en la elección de camino.

No obstante, en la ocasión presente hemos sentido un movimiento de extrañeza. La determinación tomada por el jefe de la agrupación liberal democrática, que presume de ser la más avanzada dentro del régimen, es tan insólita, tan extraordinaria, pugna de tal manera con los antecedentes y manifestaciones del partido que dirige el Sr. Montero Ríos, que no tiene explicación lógica, ni siquiera decorosa, dentro del orden político.

Ha ganado el hombre de Lorianz buena fama de hábil y astuto, diestro en triquiñuelas y doctísimo en artimañas; pero de esta vez toda esa reputación se ha venido al suelo, dejando al descubierto una vulgar ambición que para adelantar un poco más en el camino de su satisfacción compromete la seriedad de su partido y

arrastra por los suelos la dignidad de una agrupación política que había contraído desde hace tiempo compromisos muy serios con la opinión, hasta por boca de su mismo jefe.

Los elementos liberales, y con más ardor los que se califican a sí propios de demócratas para actuar más su racionalismo, han declarado su oposición al Convenio con Roma; han manifestado—y *Heraldo de Madrid*, lo recuerda anoche—que con ese Convenio es imposible que gobiernen los liberales y los demócratas. Estas declaraciones, solemnemente hechas por el Sr. Montero Ríos, habían producido honda sensación. Eran un compromiso cerrado.

Esta actitud, si era seria y había sido adoptada honradamente, tenía una lógica consecuencia, y había llegado el momento oportuno de arrostrarla.

Todos los liberales estaban obligados a abstenerse de votar ese Convenio, para no adquirir, contribuyendo a su aprobación, solidaridad con una obra de Gobierno que condenaron con energía como nefasta para altos intereses nacionales, como obstáculo casi insuperable para que los liberales puedan gobernar en su día.

El Gobierno no podía reunir número suficiente de amigos para sacar adelante el Convenio, y éste quedaría por aprobar, y aun en el caso contrario, los liberales justificarían siempre que no habían contribuido a esa obra.

Y en semejante trance, el Sr. Montero Ríos, jefe de la minoría democrática, saca el pecho fuera, y en colaboración con el Presidente del Consejo, recomienda a sus amigos que concurren a la votación, les obliga con su autoridad de jefe, y 36 votos de liberales demócratas, de esos que dicen que en la Monarquía se puede llegar hasta los límites de la República, dan un señalado triunfo al Gobierno reaccionario del Sr. Maura.

El único recuerdo histórico que evoca en la memoria el acto del Sr. Montero Ríos, es el del obispo Don Omas, como lo pinta la leyenda. Traicionando a los suyos é hiriéndoles por la espalda en el momento supremo de la batalla.

Montero Ríos, ordenado a sus dirigidos acudir a votar en la sesión de ayer, convirtiéndose en auxiliar descarado de este Gobierno, ha dejado caer la piel que venía sirviéndole de disfraz, y se ha mostrado al descubierto.»

(El Nacional.)

«El suceso del día ha sido la aprobación en el Senado del Convenio con el Vaticano, merced al concurso de varios senadores de la minoría democrática.»

La nevada política ha sido más intensa y ha enfrinado más que la meteorológica. Confesamos con toda sinceridad que no nos convencen los argumentos basados exclusivamente en la inferioridad de las fuerzas liberales dentro de los elementos permanentes del Senado; la Prensa liberal sin distinción de matices, mostrábase humana esta mañana, y suponemos que acordado en sus juicios resultará esta noche y en el día próximo.

La aprobación del Convenio con el Vaticano constituiría, según el juicio de casi todos los demócratas españoles, un obstáculo insuperable a toda situación liberal; con ese Convenio es imposible que gobiernen los liberales y los demócratas españoles.

Toda obra legislativa que se intentara infringiendo el Convenio ó soportándolo, fracasaría ante la resistencia de los elementos permanentes de la Alta Cámara, que, invocando deberes de conciencia, es seguro que no imitarían la conducta de los demócratas que hoy han votado con ellos.

El sacrificio de hoy no será agradecido por aquellos a quienes favorece ni olvidado por aquellos a quienes desalienta.»

(Heraldo de Madrid.)

«Entre los elementos liberales del Congreso, el anuncio de la aprobación del Convenio con Roma en el Senado ha causado un efecto verdaderamente desastroso. Personalidades importantes declaraban que si el Convenio prosperase también en dicha Cámara, significaría el vencimiento absoluto de todo el partido liberal, que quedaría incapacitado para ejercer el Poder y para ofrecer a la Corona soluciones liberales.»

Pero esto no lleva camino de suceder, pues en la Cámara popular liberales y demócratas se aprestan a sostener con empeño la batalla y a extremar todos los medios para que las cosas sucedan allí de manera distinta a como en el Senado han ocurrido.»

(Diario Universal.)

«Senadores de la minoría liberal democrática han sido cíeriales de semejante abdicación ante el clericalismo, y la cuenta es clara: 177 votos se precisaban para aprobarlo; por ser sólo 127 y no 177 los sufragios reunidos sobre el proyecto de ley exigiendo determinadas garantías para la exportación de obras artísticas, se ha considerado nula esta votación; luego, si a los 157 votos en pro del proyecto del Convenio con el Vaticano, no se hubieran sumado, aunque en contra, los 36 de la minoría liberal democrática, componiendo un total de 193, tampoco se habría aprobado el tal Convenio, ni gravitaría él ya hacia la Cámara popular.»

No puede caerse en la candidez de creer que lo que las demas oposiciones interesadas contra el Convenio vieron, no lo viese la democracia, y sobre ésta cae, pues, toda la responsabilidad.

Nada se ha conseguido, en verdad, con ello, toda vez que semejante atentado a los fueros del Poder civil y tamaño desconocimiento de tradicionales reglas españolas, a duras penas arranca por los Aranda y Floridablanca de tiempos más viriles que los presentes, no habrá de consumarse en la Cámara popular, ni por la fuerza del número, ni por la insidia de teológicos argucias.»

(El Globo.)

«Ayer se aprobó en el Senado el Convenio con el Vaticano.»

Una vez más ha sido burlada, escarnecida y provocada la opinión liberal del país, y lo más bochornoso, es que se ha producido la burla, el escarnio y la provocación, con el apoyo prestado al Go-

bierno por liberales traidores a la libertad y a la patria.»

Toda la España liberal verá hoy, con asombro y con ira, lo que este desdichado país puede perder de sus hombres públicos y el cómo aquí se contribuye a la decadencia nacional, con el rebajamiento de los caracteres y el encañamiento de los espíritus.

«Hombres que encanecieron al servicio de la libertad, no tienen inconveniente en ensuciar las tradiciones gloriosas de su partido, por contubernios políticos, tras los cuales se adivinan apetitos de poder y vanidades seniles!»

El pundonor y la conciencia de vergüenza política, se manifiestan únicamente en la sesión de ayer, de la Alta Cámara, donde quedó asesinado por la espalda el partido liberal.»

Montero Ríos, uno de los hombres de la Revolución de Septiembre, ya en el curso de su vida, ha culpado el epíteto de su historia política.

En el prólogo del drama que se avecina, ha representado el papel de traidor, y con ese nombre le conocerán las generaciones futuras, si es que el desprecio de los hombres del porvenir permite a la Historia evocar su recuerdo.»

(El País.)

REFORMAS EN RUSIA

¿LAS ADMITE EL CZAR?

París 29.—Continúa la reunión de los zemsstvos, que muchos califican como la Asamblea de los Estados generales de Rusia, preocupando la atención pública en Europa, y ocasionando grandes controversias periodísticas.

Elvadas por los zemsstvos al Czar, las conclusiones votadas, está, según los corresponsales de la Prensa francesa, si bien se mostró conforme con algunas de las medidas reclamadas por aquellos, manifestándose totalmente opuesto al espíritu que informa la tendencia constitucionalista de la Asamblea.

Sin embargo, el corresponsal del *New York Herald* en Petersburgo ha dirigido a su periódico una sensacional información por telegrama, que de ser cierta, modificaría por completo el aspecto del problema.

Según el corresponsal del *Herald*, el Emperador de Rusia se muestra propicio a conceder casi todas las reformas que los zemsstvos reclaman, aunque sin consentir que estas revistan el carácter de una innovación constitucional.

A pesar de la oposición que a estos deseos del Czar hace el partido conservador en masa; y especialmente el clero ortodoxo, con el Santo Sínodo al frente, Nicolás II ha encargado al Consejo del Imperio modifique los documentos presentados por la Asamblea de zemsstvos dándoles forma de decretos para que por medio de *ukases* puedan establecerse las reformas siguientes:

«Libertad completa y absoluta de la Prensa, y abolición de la previa censura.»

«Libertad absoluta de la conciencia. Esta reforma es importantísima, y trascendental, sobre todo para los judíos, hoy tan perseguidos por motivos religiosos.»

«Concesión de una Cámara de representantes, elegida directa y exclusivamente por el voto del pueblo.»

«Inamovilidad de los jueces, siguiendo el establecido en Inglaterra, como único modo de poder asegurar la imparcialidad de la Justicia.»

Según esta información del corresponsal del gran periódico yanqui, el Czar, aunque se propone conceder en las anteriores reformas, niega en cambio en absoluto a consentir que la nación rusa intervenga de cualquier forma en la confección y distribución del presupuesto general del Imperio.

Falta saber—sigue diciendo el corresponsal del *Herald*—la época elegida por el Czar para establecer las reformas impuestas por medio de *ukases*.

Podría ser muy pronto, si una nueva derrota de las armas rusas obligase a la nación a nuevos sacrificios, y en este caso, las reformas se concederían para solidarizar al pueblo con el trono, y animarle a continuar la guerra.»

Sin embargo, cree el corresponsal del *Herald* que es más probable las conceda Nicolás II el día que termine la guerra, y sin que la victoria ó derrota de las armas rusas influya en la implantación de las reformas de un modo adverbio ó favorable.

R. Blasco.

LA FIEBRE AMARILLA

Nota oficial.

El encargado de Negocios de la República de Cuba nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«Como en un telegrama publicado en el periódico *El Imparcial*, de esta Corte, el día 26 del actual se hablaba de la noticia dada por *Le Temps*, de París, de que en Cuba había reaparecido la fiebre amarilla, y que su mal estado sanitario había dado lugar a que el Gobierno de Washington preparase una nota sobre lo que se llamaba en el telegrama incuria ó indolencia de los cubanos, siendo completamente falsa en todos sus extremos dicha noticia, ya que lo que había habido era un caso importado en Punta de Sal, en Santiago de Cuba, que, así como otros llegados del extranjero de puertos infectados, se había evitado su propagación por el Departamento de Sanidad de la República, Departamento que en la Exposición Internacional de San Luis acaba de obtener un gran premio, resulta conveniente conocer lo que con respecto a esta cuestión ha dicho el Congreso el Presidente de la República en su mensaje de 7 de noviembre, al inaugurar sus trabajos la sexta Legislatura: «Hay a pocas millas de la ciudad de Santiago de Cuba un lugar llamado Punta de Sal, que es el extremo, en aquel puerto, del antiguo ferrocarril procedente de las minas del Coibre, en explotación. Generalmente llegan allí algunos extranjeros no inmunes. Uno de ellos, hace pocos días, presentó síntomas sospechosos de fiebre amarilla. La Junta Central de Sanidad, al primer aviso, acordó que en el acto saliera para aquel lugar el doctor Juan Gutiérrez, uno de los miembros más competentes, para estudiar el caso y adoptar todas las medidas necesarias, según las circunstancias.»

«De los informes remitidos por el resulta-

que, en efecto, era un caso de fiebre amarilla, de conformidad con el acertado diagnóstico de la Comisión de enfermedades infecciosas de Santiago de Cuba; que no hay motivo ninguno para creer, ni es posible aceptar, que el mal se originara primitivamente en el suelo cubano; que todas las enfermedades son en su origen de transmisión al ser humano por el mosquito que lo transmite a los buques arribados a última hora a Santiago de Cuba procedentes de Veracruz, Banía, Brasil, Puerto Cabello, Havai, siendo los dos primeros puertos focos de la enfermedad y pudiendo considerarse los demás como sospechosos; que se adoptaron inmediatamente las medidas oportunas de aislamiento y desinfección, a fin de evitar en lo posible que ocurriera otro caso; y, por último, que el enfermo se hallaba fuera de peligro, en estado ya de convalecencia.»

EL IMPERIALISMO

INGLATERRA Y PERSIA

Londres 29.—La noticia que os telegraficé hace días con motivo de los artículos de Arnold White acerca de los proyectos ingleses sobre Persia, continúa provocando animadas discusiones.

El ilustre publicista insiste en asegurar que lord Curzon, virrey de Indias, está decidido a apoderarse de Persia, cumpliendo las órdenes del Gobierno inglés, y que solamente espera momento oportuno. Añade, que los refuerzos enviados últimamente y los preparativos del generalísimo lord Kitchener obedecen a un plan madurado desde hace mucho tiempo, plan que se pondrá en ejecución cuando los rusos, derrotados totalmente, no puedan oponerse al desarrollo de la política anexionista que caracteriza al actual Gabinete inglés.

Las revelaciones del Arnold White confirmadas por otros publicistas, provocan grandes protestas en los elementos opuestos a la política imperialista. Los amigos de Chamberlain, en cambio, defienden esos procedimientos y dicen que Inglaterra debe proceder en Persia como ha procedido en el Tibet, operando activa y enérgicamente, medio único de asegurar su preponderancia en todo el Sur de Asia, impidiendo que tomen posiciones otras potencias.

Oficiosamente son desmentidas las informaciones del ilustre publicista; pero nadie da crédito a esas rectificaciones, creyendo, por el contrario, que la total reorganización del ejército de la India, acometida por lord Kitchener, y el envío periódico de material de campaña, obedecen a la existencia de proyectos militares de gran importancia, que indudablemente se relacionan con Persia, pues los asuntos del Tibet no requieren el empleo de grandes efectivos.

Harry.

TRATADO DE ARBITRAJE

París 29.—Se ha recibido un telegrama dando la noticia de que se ha convenido por la Cancillería de Rusia y los Estados Unidos un Tratado de arbitraje entre ambas naciones.

R. Blasco.

NEVANDO

Escibimos en la Redacción, viendo caer, metódica y veloz, la nieve. Sobre la ciudad se extiende un velo de triste blancura. Una especie de sudario que oculta las formas de las cosas.

Un silencio de aniquilamiento viene de afuera, de la ciudad paralizada, de las calles desiertas, de las fábricas sin obreros y de los almacenes que no pueden abrirse.

Nieva... Es muy dulce decir esto en la casa confortable, alfombrada y hermética, cuando ante la lena en la chimenea y la estufa adquiere tonos rosados.

Parece que una sensación de bienestar penetra en el alma, un sentimiento de instantáneo egoísmo, parecido al que produce sentir como llueve desde la cama caliente y mullida.

Y, sin embargo, esa nieve, complemento de las dichas del rico, cuántas lágrimas causa, cuántas miserias engendra!

Nosotros, viviendo nuestro egoísmo de hombres que trabajan en los que sufren fuera; en los hogares, bloqueados por la nieve, donde se carece de pan y fuego; en las casuchas amenazadas de hundirse; en los hambrientos que, ateridos, ven cómo la inclemencia de la temperatura concluye la obra iniciada por el egoísmo de los hombres.

Nieva... Sobre la blanca sábana que cubre las calles, apenas pasan contados autódaces. Tras los cristales de los balcones, algunos rostros miran atónitos. Parece que, a lo lejos, rompiendo el silencio, se oyen maldiciones y lamentos...

El invierno comienza. Un invierno terrible, de dramas callados, de crisis y hambres. Un invierno que pondrá a prueba el egoísmo de los corazones...

R. Blasco.

DE ACTUALIDAD

Suspensión de concejales

Disentese en la actualidad con empeño respecto a la procedencia y el alcance, según ley, de las suspensiones gubernativas de los regidores de los Municipios.

Hemos repasado con el motivo la ley orgánica Municipal, y en ella hallamos que, refiriéndose a las suspensiones de concejales decretadas por los gobernadores civiles, prescribe:

«Que las suspensiones gubernativas de los regidores de los Municipios no excederán de cincuenta días. Que pasado este plazo sin que se hubiera mandado proceder a la formación de causa, volverán los suspensores a desempeñar sus funciones.»

Y los que los hubieren reemplazado serán considerados como culpables de usurpación de atribuciones si ocho días después de expirado aquel plazo y de requeridos para cesar por los concejales propietarios, continuaran desempeñando funciones concejales.

Que si el Gobierno entendiendo que la suspensión de los regidores no es procedente, revocará por sí mismo, y dentro de quince días, el acuerdo del gobernador. Que en caso contrario pasará el expediente al Consejo de Estado, y oído tal Cuerpo consultivo, dictará la resolución definitiva en un plazo que no exceda de cuarenta días.

«Que declarada improcedente la suspensión, serán los regidores inmediatamente reemplazados en sus cargos. Pero que si estimase que podría haber lugar a la destitución, el Gobierno mandará pasar los antecedentes al Juzgado o Tribunal competente.»

Que en uno y otro caso el decreto del Gobierno será publicado en la *Gaceta de Madrid* y en el *Boletín Oficial* de la provincia, con inserción de los dictámenes del Consejo de Estado.

Y que una vez publicado el decreto MANDANDO PASAR LOS ANTECEDENTES A LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA, LOS REGIDORES SUSPENSO NO VOLVERAN AL EJERCICIO DE SUS CARGOS EN TANTO QUE NO RECIBA SENTENCIA ABSOLUTORIA, DEFINITIVA Y EJECUTORIA (artículos 191 y 191).

Y nos ocurre preguntar:

«¿Es que de ello no resulta claro, como claro aparece a nuestro humilde juicio, que las suspensiones, en sus cargos, de los regidores de los Municipios, decretadas por los gobernadores civiles, cesan por ministerio de la ley—teniendo volver luego inmediatamente al ejercicio de sus funciones concejales los regidores si aquélla—si transcurrido el plazo de los cuarenta días—no se hubiera mandado proceder a la formación de causa criminal, pero que se suponen confirmadas o convalidadas, las suspensiones de concejales, decretadas por los gobernadores, cuando sin declararse por consecuencia del correspondiente expediente—previa audiencia del Consejo de Estado—pasará los antecedentes a los Tribunales, para estimar, de acuerdo con dicho Consejo, que de tal expediente resultan fundados indicios de que podrá haber lugar, conforme a ley y en justicia—previos los necesarios recaudamientos—a proceder criminalmente contra los regidores suspenso-»

Harry

por graves delitos que exigirían legalmente la destitución de éstos, en virtud de tener asignada en el Código la sanción penal de inhabilitación especial.»

«No resulta indudable que quiere, dispone y exige la Ley que aun en los casos en que el Gobierno declare procedentes y apruebe o confirme las suspensiones de regidores de los Ayuntamientos, decretadas por los gobernadores civiles, sólo duren tales suspensiones el plazo máximo de cincuenta días, cuando se hubieren decretado y sido confirmadas por virtud de acciones o comisiones de los tribunales administrativos?»

«¿Pero que si el Poder Ejecutivo resuelve que pasen a los Tribunales para la instrucción de procedimientos criminales los antecedentes de las suspensiones de regidores de Ayuntamientos, decretadas por los gobernadores, tales resoluciones y la publicación de ellas en la *Gaceta de Madrid*, implican, según lo prescrito en el párrafo segundo del artículo 93 y en el último del 191 de la Ley Municipal vigente, la ampliación ó prolongación de la suspensión gubernativa, interin los jueces y Tribunales, previa práctica de las actuaciones en Derecho necesarias, y aportación a ellas de las pruebas ó justificaciones que consideren necesarias ó útiles, decretando, si procediere, la suspensión judicial, y la destitución ó inhabilitación si resultase procedente, ó dicten la resolución favorable que proceda en pro de los regidores suspenso?»

Y si son los expuestos el espíritu y alcance de las al principio copiadas disposiciones legales; si el que se deja indicado es el propósito que las informa, ó al cual obedecen; si es lo expuesto lo que, según sus términos literales, disponen, (no son tales disposiciones sabias y prudentemente previstas y a todas luces justísimas...)

«Obvio é incontestable nos parece que lo son; que si interesa al bien público—y debe, por tanto, velar con todo esmero por ello la ley—que no sean perturbados en la posesión de sus cargos concejales, los designados para ellos por el popular sufragio, interesa a su vez, y con mayor esmero debe procurarse que no continúen en la posesión de repetidos cargos—interin no se depure y palee si merecen, ó no, continuar desempeñándolos—personas que a juicio de tan imparcial y alto cuerpo como el Consejo de Estado, haya motivos ó indicios racionales, temores fundados, ó fundadas sospechas para estimar, en principio, que por haberse hecho votos de acciones ó omisiones punibles, no resultan dignas ó merecedoras de la confianza que sus concejales depositaron en ellos, ni de las funciones públicas a que mediante el voto de aquellos fueron elevados.»

DESERVICIOS

DESERVICIOS

«El Sr. Montero Ríos no hubiese ordenado a los señores de que es jefe que tomasen parte en la votación definitiva del Convenio con el Vaticano, no habría sido aprobada ayer esta peligrosa iniciativa del Gobierno, según se detalla en otro lugar de este número.»

Para aprobar el Convenio en la alta Cámara eran necesarios 177 votos. Tomaron parte en la votación definitiva los señores de la mayoría. A haber votado ellos solos, hubieran sido suficientes para la aprobación del Convenio con el Vaticano, y el desdichado proyecto que rinde la soberanía civil de España ante las gradas de San Pedro hubiera quedado pendiente de nueva votación. Dios sabe cuándo se habría verificado esto!

Pero el Sr. Montero Ríos hizo que votasen, previo requerimiento especialísimo, 36 señores de su grupo, todos los demócratas, sin otra excepción que la de tres amigos, ilustres todos ellos, 36 señores más. Y por haber votado esos 36 señores ha sido sancionada por la alta Cámara la negociación del Sr. Maura con la Curia pontificia.

Así es como se defiende la potestad civil de la nación.

Hablar de gubernamentalismo en ocasión semejante y de los mutuos deberes de los partidos, es suponer que los españoles carecen de sentido común. Tratándose de leyes nacionales que un Gobierno dicta y una mayoría vota y que otro Gobierno y otra mayoría pueden anular, según esas mismas razones estimables, pero ahora se trata de un Convenio entre dos Potencias. Para modificarlo mañana, sería necesario no sólo la voluntad de un Gobierno y el voto del Parlamento; haría falta, además, contar con la decisión del Vaticano. Y obsérvese que en todos los Tratados internacionales hay una cláusula final, mediante la que quedan en suspenso desde el punto y hora en que son denunciados. En el Convenio con el Pontífice no existe esa cláusula. Circunstancias todas que obligaban a seguir la conducta de la minoría liberal, de que ha sido feliz intérprete el Sr. D. Amós Salvador.

(El Imparcial.)

«Votaron el pase 193 señores; 157 del Gobierno y 36 de Montero Ríos. Estos últimos lo hicieron en contra; pero fueron, en realidad, los que propusieron a la Santa Sede el triunfo.»

De querer ellos, hubiera fracasado el intento reaccionario del Gobierno. A despecho de todos los ultramontanos de estola y levita. Son las cosas contadas. Para la legalidad del acto necesitábase 177 señores. Y sólo 157 había logrado juntar el Gabinete, calificado de Gabinete de Su Santidad por el Sr. Montero Ríos.

No gustamos de meternos en conciencia ajena y respetamos los escrúpulos que en la suya haya podido sentir el jefe de la minoría liberal democrática. Pero en verdad le decimos que con ellos ha hecho, no al país, que así solo se basta, sino a su partido, una mala obra.

Poquísimo eran los que creían en la honestidad de ciertos prohombres y en la sinceridad de ciertos pomposos anuncios. Ahora no crearán ni los familiares del egregio canonista.

En una Comisión de Códigos, ó en una Comisión de Concejales, si hubiera, estarían acaso bien esas distinciones entre el accidente y la substancia, en el Parlamento, y sobre todo en la dirección de fuerzas populares, no valen sino para determinar una letal estupefacción, acompañada de un «álvelo» que pueda.

Es probable que así se granjee la confianza del Altar y del Trono.

No la del Pueblo, que marcha derecho y juega limpio.

Pena de la ver enlucidos elementos que, a pesar de los muchos yerros anteriores, todavía se hablaban en condiciones de servir al país y a la democracia.»

(El Liberal.)

«Los que por temperamento somos poco propensos al entusiasmo nos asombramos de pocas cosas, y entre el número de éstas no figuran las actitudes ni las habilidades del Sr. Montero Ríos.»

Creemos que el ilustre canonista quiere ir a alguna parte, y sabemos que para llegar adonde se propone no vacila nunca en la elección de camino.

No obstante, en la ocasión presente hemos sentido un movimiento de extrañeza. La determinación tomada por el jefe de la agrupación liberal democrática, que presume de ser la más avanzada dentro del régimen, es tan insólita, tan extraordinaria, pugna de tal manera con los antecedentes y manifestaciones del partido que dirige el Sr. Montero Ríos, que no tiene explicación lógica, ni siquiera decorosa

TEATRO ESPAÑOL

DESPUES DEL ESTRENO

El dar una opinión acerca de las producciones dramáticas antes de que lleguen al estreno, me parece siempre aventurado. El arte dramático tiene la singularidad que los intérpretes, el escenógrafo, el público mismo, colaboran con el autor. Mi opinión, si prevaleciera, inclinaría a los periódicos a no juzgar los dramas y comedias, no ya antes de estrenarse, sino hasta después de algunos días de cartel. Sólo así concebido que veamos al crítico en la persona del revisitor. Y aprovecho para decirle esta oportunidad, en que yo he tocado por casualidad la flauta, en que me arriesgué a juzgar que el primer acto de La neña era una exposición admirable; el segundo, un idilio de tierra, poesía, y el tercero, bastante inferior en mérito a los anteriores. El público pareció confirmar ayer este juicio mío. Los actos primero y segundo fueron oídos deliciosamente, calurosamente aplaudidos, y durante el tercero se entró bastante el entusiasmo. Lo cual no impidió las aclamaciones al Sr. Oliver, de quien tengo razones para creer, dado el intento general de su obra, que habrá votado con los espectadores, que se interesarán más por el idilio que por el drama.

Ha sido el de Federico Oliver un triunfo poético, principalmente. Su obra viene en tiempo oportuno. Es un idilio que contiene las comedias de Alemania y los dramas escoceses. Yo pido a los artistas, por encima de todo, que tengan personalidad. Y quien, después del estreno de La neña, pondrá en duda esta buena condición del Sr. Oliver? Como en El amor que pasa el pasajero es la felicidad, en La neña el ave de paso es el milano, que deja un rastro de dolor. Y como en El amor que pasa asistimos a la melancólica invidencia de las señoras ricas del pueblito andaluz, nos da La neña ocasión de internarnos por la brava rusticidad de la aldea asturiana. Y no es que yo establezca un paralelo entre ambas comedias, que en nada se parecen ni son comparables, pues me apresuro a declarar que no es la última victoria dramática de Oliver, ni con mucho, tan completa y definitiva como la obtenida recientemente por los Quintanar.

He hablado así para demostrar que no puede dejar de apreciarse en el drama de Oliver una idea poética de cierta transcendencia, el alma de la obra.

El público, harto ya de que le presenten mariposas murmuradoras y señorías sinvergüenzas, recibió con agrado, desde el primer instante, una producción como La neña, que se sale del patrón corral y que trae algo del espíritu de un dramaturgo nuevo y original.

Fernando Díaz de Mendoza meo enorgullecerse de haber tenido, como director, un cierto éxito al abrir un teatro a un autor joven, demostrando que, no por tener un cuadro de compañía en que predomine el elemento cómico, habrá de cerrarse el teatro español para los dramas. Ha sabido además el ilustre primer actor del teatro nacional aprovechar las aptitudes diversas de sus actores, dando a María Guerrero el selvático y brioso papel de Teiva; a Nietos Suarez, uno de tantos jóvenes, tierra y sencilla; a Amparo Guillén, el de la hechicera; que confirmó un gran éxito del ensayo general— a la única, el mejor tipo de la obra, y a Santiago, Meje y Carri, ocasiones propicias para lucir sobriamente sus méritos indiscutibles. Y así, habiendo reunido estos actores de talento, y habiéndoles repartido papeles ajustados a sus facultades, es como ha conseguido Fernando Mendoza que la interpretación de La neña no hiciera fracasar injustamente la obra del poeta, a pesar de que ninguno de los artistas conociera Asturias o parecieran todos, por lo menos, no conocerla.

Ya dije que todos hablaban en gallego, y me refirió, añadiendo que, Fernando Mendoza se sacrificó noblemente a sí mismo para mayor lucimiento del conjunto, encargándose de un papel puramente sentimental, cuando ya es sabido que no brilla por la exquisita de sensibilidad este ilustre artista.

No fue el de Ramón uno de los papeles que él haya interpretado mejor—ni muchísimo menos—, y sin embargo, eran geniales los elogios que de él se hacían por la acertada dirección del conjunto y por haber llevado a la escena tan rápidamente el poético drama de Federico Oliver.

Bueno es que esta amplitud de miras para recoger y amparar a obras y autores de nuevas orientaciones y de independiente personalidad, no sea en saco roto. Ahí está un literato de tan nobles sentimientos y de originalidad tan interesante como D. Francisco Acebal, que no ha conseguido aún estrenar su anunciada comedia.

EL ARZOBISPO DE PARÍS

Paris 29. Inspira serios temores el estado del arzobispo de París. La enfermedad que padece es motivada por tener una hernia extrangulada, y esto exige para su curación la práctica de una importante operación.

Dado lo avanzado de la edad del arzobispo, que tiene ya ochenta y seis años, la citada operación se hace difícilísima, temiéndose que la dolencia tenga un triste desenlace.

R. Blasco

NOTAS MUSICALES

DEBUT DE LA DARCLÉE

Duraba aún en mí la impresión de Lohengrin y condolencia de la falta de artistas en nuestro único teatro de ópera, cuando supe que hoy se cantaba Fausto, de Gounod, y debutaba la Darclée, la Tarreta, Constantino, De Padova y Pacelló. Una ópera francesa y cinco debuts son capices de éxito. Los deseos de emocionarme a través la nieve para escuchar la ópera Fausto y a los cinco debutantes.

Torrea. — Esta señorita, modesta y guapa, cantó su partícula sin aspiraciones, ni gran trabajo. Dijo su canción de las flores con discreción y escuchó algunos aplausos.

De Padova. — Otro artista muy a conciencia. En la muerte del acto cuarto se ajustó al papel y fue premiado con aplausos.

Pacelló. — Más artista que cantante, es un cómico de tablas que estudia su papel y lo representa, raro caso en los bajos de ópera. La serena del acto cuarto lo repitió porque la cantó bien.

Constantino. — Este joven tiene una suavecita. Canta en el Real no debiendo pasar de los Jardines. El tenor Constantino tiene una sola nota buena: el sí natural; las demás ni las da como son ni son como las da. El tenor Constantino no tiene seguridad al cantar, y pasa de las notas de pecho a las de garganta con una transición brusca, antinatural, anticueta y muy molesta.

Tiene el tenor Constantino la pose de la dulzura, y es dulce con la cara y con los brazos; pero de ninguna manera con la voz. Con la voz araña el oído por su fluencia de timbre y su indecisión al emitir la nota. Eso como cantante.

Como artista es detestable. Goethe concebía al doctor Fausto, una vez rejuvenecido, como un hombre apuesto y gallardo; calvario y de color, no como el que se ve en los movimientos y ademanes medrosos, no un Fausto parecido a una figura de caramelo de las que coronan los ramilletes en las confiterías. Margarita no se hubiera enamorado de un hombre que no se movía para que no se deshicieran los pliegues de su capa.

Si a eso se añaden varias notas falsas y una protesta general que escuchó Fausto, la romanza *Sainte d'innocence, casta e pura* del acto tercero, a pesar de los aplausos de los músicos, podrá el público formarse un concepto del Fausto que anoche enamoró a Margarita, sin que yo acierte a comprender por qué.

Hariclee Darclée. — He dejado para la última al único lucero que brilló en el cielo obscuro que componía la ópera. La romanza *Sainte d'innocence, casta e pura* del acto tercero, a pesar de los aplausos de los músicos, podrá el público formarse un concepto del Fausto que anoche enamoró a Margarita, sin que yo acierte a comprender por qué.

Hariclee Darclée. — He dejado para la última al único lucero que brilló en el cielo obscuro que componía la ópera. La romanza *Sainte d'innocence, casta e pura* del acto tercero, a pesar de los aplausos de los músicos, podrá el público formarse un concepto del Fausto que anoche enamoró a Margarita, sin que yo acierte a comprender por qué.

Hariclee Darclée. — He dejado para la última al único lucero que brilló en el cielo obscuro que componía la ópera. La romanza *Sainte d'innocence, casta e pura* del acto tercero, a pesar de los aplausos de los músicos, podrá el público formarse un concepto del Fausto que anoche enamoró a Margarita, sin que yo acierte a comprender por qué.

Hariclee Darclée. — He dejado para la última al único lucero que brilló en el cielo obscuro que componía la ópera. La romanza *Sainte d'innocence, casta e pura* del acto tercero, a pesar de los aplausos de los músicos, podrá el público formarse un concepto del Fausto que anoche enamoró a Margarita, sin que yo acierte a comprender por qué.

Hariclee Darclée. — He dejado para la última al único lucero que brilló en el cielo obscuro que componía la ópera. La romanza *Sainte d'innocence, casta e pura* del acto tercero, a pesar de los aplausos de los músicos, podrá el público formarse un concepto del Fausto que anoche enamoró a Margarita, sin que yo acierte a comprender por qué.

LA AZUCARERA

En la junta general ordinaria de accionistas de la Sociedad general Azucarera de España que se celebró el sábado 26, se aprobó por unanimidad los asuntos que figuraban en el orden del día.

El presidente dio cuenta de los actos posteriores al 30 de junio, a que se contrae la Memoria de la marcha de la fabricación y de las ventas, y nota de las existencias en expectación de venta.

También expuso que se habían aprobado unas bases de convenio con la Comisión gestora de la Unión Azucarera.

Asimismo manifestó que el Consejo procederá con la prudencia y energía necesarias para la defensa de los intereses sociales, contando con medios sobrados para la lucha con las fábricas independientes, y que estima su deber velar por el capital de los accionistas y también procurar que su inversión tenga la remuneración debida.

En vista de la situación de la Sociedad, que estimó satisfactoria, dijo que podía afirmarse con fundamento que si no ocurrieran los sucesos que no son probables, y aun teniendo presente el mal estado económico del país por efecto de las malas cosechas, dentro de este ejercicio se podrá acordar un pago a cuenta de beneficios, y que en cuanto estas presunciones se confirmen, el Consejo se complacerá en hacerlo sin tardanza.

El Sr. Riera manifestó que había oído con gusto la Memoria y demás manifestaciones del Presidente, las cuales demostraban que el Consejo estaba bien empapado de la significación económica de los Sindicatos, que tienen por objeto abaratar y mejorar los productos, y que el Consejo podía tener la seguridad de que cuando llegase el momento de la lucha contará con la confianza de todos los accionistas.

El Sr. Arce pidió un voto de gracias por el Consejo, reiterándole la confianza, y solicitó explicaciones sobre el reparto de beneficios a las acciones preferentes después de su reembolso, contestándole el consejero señor Gil Becerra, alegando el párrafo último del art. 12 de los estatutos, en relación con el 34, explicando su alcance.

El Sr. Arce manifestó que la interpretación dada por el Consejo a dichos artículos era la misma que él había dado.

El Sr. Cano se manifestó también conforme con la interpretación de dichos artículos, y pidió aclaraciones sobre el párrafo de la Memoria que hace relación a las medidas de previsión que el Consejo piensa proponer a la Junta general.

El presidente le contestó que dichos medios solo se refieren a la constitución de reservas, y que nada hay acordado sobre el asunto.

Se levantó la sesión, habiendo concurrido muchos accionistas, que representaban gran número de acciones.

TOROS EN MÉJICO

Méjico 28. Cable Western Unión Bilbao. La corrida que debió haberse celebrado ayer en esta población, fué suspendida por lluvia.

En ella había su presentación el matador de toros Antonio Montes, matando toros de San Diego de los Padres.

Se celebrará el próximo domingo. Aguardientes (Méjico 28). Ayer se celebró la inauguración de la temporada en el Estado de Aguascalientes.

Se lidiaron cinco toros de la hacienda del Venadero, que fueron buenos. Caballos. Bonarillo, que mató tres toros, estuvo superior matando. Al quinto, después de perder tres pares de banderillas al cambio, le recostó un gran volapié que le valió diapas y aplausos.

El Sr. Velasco cumplió en los dos suyos, sin excederse. Público contento.

DELEGADO FRANCÉS

Paris 29. Ha sido ya designado el delegado francés que ha de asistir a las reuniones de la comisión internacional encargada de ventilar el incidente de Hull.

El nombramiento ha recaído en el almirante Fournier.

LA AZUCARERA

En la junta general ordinaria de accionistas de la Sociedad general Azucarera de España que se celebró el sábado 26, se aprobó por unanimidad los asuntos que figuraban en el orden del día.

El presidente dio cuenta de los actos posteriores al 30 de junio, a que se contrae la Memoria de la marcha de la fabricación y de las ventas, y nota de las existencias en expectación de venta.

También expuso que se habían aprobado unas bases de convenio con la Comisión gestora de la Unión Azucarera.

Asimismo manifestó que el Consejo procederá con la prudencia y energía necesarias para la defensa de los intereses sociales, contando con medios sobrados para la lucha con las fábricas independientes, y que estima su deber velar por el capital de los accionistas y también procurar que su inversión tenga la remuneración debida.

En vista de la situación de la Sociedad, que estimó satisfactoria, dijo que podía afirmarse con fundamento que si no ocurrieran los sucesos que no son probables, y aun teniendo presente el mal estado económico del país por efecto de las malas cosechas, dentro de este ejercicio se podrá acordar un pago a cuenta de beneficios, y que en cuanto estas presunciones se confirmen, el Consejo se complacerá en hacerlo sin tardanza.

El Sr. Riera manifestó que había oído con gusto la Memoria y demás manifestaciones del Presidente, las cuales demostraban que el Consejo estaba bien empapado de la significación económica de los Sindicatos, que tienen por objeto abaratar y mejorar los productos, y que el Consejo podía tener la seguridad de que cuando llegase el momento de la lucha contará con la confianza de todos los accionistas.

El Sr. Arce pidió un voto de gracias por el Consejo, reiterándole la confianza, y solicitó explicaciones sobre el reparto de beneficios a las acciones preferentes después de su reembolso, contestándole el consejero señor Gil Becerra, alegando el párrafo último del art. 12 de los estatutos, en relación con el 34, explicando su alcance.

El Sr. Arce manifestó que la interpretación dada por el Consejo a dichos artículos era la misma que él había dado.

El Sr. Cano se manifestó también conforme con la interpretación de dichos artículos, y pidió aclaraciones sobre el párrafo de la Memoria que hace relación a las medidas de previsión que el Consejo piensa proponer a la Junta general.

El presidente le contestó que dichos medios solo se refieren a la constitución de reservas, y que nada hay acordado sobre el asunto.

Se levantó la sesión, habiendo concurrido muchos accionistas, que representaban gran número de acciones.

LA NEVADA

Los teatros estuvieron desanimadísimos y algunos, como los de la Princesa, Pírcos y Martín suspendieron la representación anunciada.

Los trenes llegaron casi todos con retraso. El mixto de Zaragoza salió ya de Alcañiz con tres horas y media de retraso, porque las nieves entorpecían la vía.

También el frío, aliado con la miseria, empieza a producir las tristes escenas y accidentes de costumbre.

En las calles se empieza a menudo con personas de rostros enfriados y aspecto miserable que alargan vergonzosas la mano en demanda de una limosna.

En la carretera de Vicálvaro encontró la Guardia civil un hombre que yacía exánime, sin fuerzas ni aun para hablar.

Su enfermedad no era otra, según declararon los médicos del Gabinete del barrio de Salamanca, que el hambre.

Hace muchos años, o menos treinta, que no había nevado en Madrid como durante las últimas veinticuatro horas. Desde las grandes nevadas del año 1875, que interrumpieron el tráfico y la vida en Madrid, no había ejemplo de tan enorme cantidad de nieve.

En la montera del patio de máquinas hemos medido 30 centímetros, y en un rincón, azotado por el viento, entre la chimenea de nuestros antiguos motores y el mediano de la Embajada de Italia, hay un montón que mide dos metros de altura.

Cumpliendo los deberes de informar a nuestros lectores, nos hemos aventurado durante toda la mañana por las calles y paseos, presenciando un espectáculo más propio de Suiza que de España.

CUBA PUERTO RICO Y FILIPINAS

Cuba está ya preparado el proyecto de presupuestos para el año económico de 1905.

Los gastos, sobran los 55,548. Por partidas, 1.000,000, Aduanas, 17,802,000. Derechos consuntivos, 200,000, Comunicaciones, 533,400, Impuesto interno, 583,000, Bienes del Estado, 207,250, Varios, 202,000, Gastos, Estado y Justicia, 473,488, Gobernación, 6,099,214, Hacienda, 2,353,000, Instrucción, 3,991,993, Obras públicas, 4,813,554, Industria, Agricultura, 382,217, Judicatura, 1,265,813, Ejecutivo, 682,800.

El presidente Palma ha remitido un despacho al presidente Roosevelt felicitándole por su elección en nombre de Cuba y en el suyo propio, y recordándole los grandes favores que Cuba le debe por lo mucho que se ha esforzado personalmente en obtener su libertad y bienestar.

Las elecciones del 6 dieron la victoria al partido unionista, aunque no tan completa como al principio se creyó, pues a los republicanos les quedan diez asientos de los 35 que componen la Cámara de Delegados. Los unionistas eligieron a D. Tullio Larraz para delegado al Congreso de Washington. Los demócratas apenas sacaron un centenar de votos. No hubo desordenes ni se presentó a nadie. Ha sido abierta una investigación para depurar las acusaciones que se han hecho de fraudes electorales.

Dicen de Samar que cerca de Taft, en la costa oriental de aquella isla, una fuerza de 300 pajaneros, armados de bolos, tendió una emboscada a 21 individuos de la compañía 38a. de exploradores, matando a diez de ellos, incluso un miembro de la Sanidad Militar, y los tomó como prisioneros.

LA NEVADA

fantástico, que a saberlo, hubiese ido todo Madrid a contemplarlo. En los alrededores del Viaducto hay unos 60 centímetros, y en los desfiladeros, mas enormes que no pueden ser calculados, pero que en algunos sitios alcanzan 3 y 4 metros, pero el viento ha ido aglomerando la nieve, cual si la lanzase a un pozo y buscara el nivel del terreno. Todas las escaleras del pretil de Consejos, la bajada de Capitanía general y las escalerías que comunican a los lados del Viaducto han desaparecido, temiendo que sean producidos grandes inundaciones y hundimientos cuando sobrevenga el deshielo, pues hay millares de metros cúbicos y enorme número de toneladas.

Los pocos hilos telefónicos que aun quedan en los postes se han venido al suelo, apareciendo como maromas colgantes. Los cables del tranvía tienen el grueso de un brazo, y las columnas, totalmente caídas, se van en cascadas.

Las anunciadas nevadas de nieve hasta metro y medio de altura, y en las rincónadas azotadas por el viento aglomerándose enormes montones, que obstruyen las venanias y ciegan totalmente los imborrables.

Si la nevada sucede un descenso de temperatura que huela la nieve y no favorezca su licuefacción, tememos sobrevengamos terribles hundimientos, pues las cañerías están llenas y su congelación producirá grandes roturas.

En las calles, muy contadas personas, y... ¡dato curioso! las tiendas que venden calzado de goma, sin poder dar abasto a los pedidos, pues cuantos por obligación tienen que salir y disponen de unas pesetas se proveen de chanclos, medio único de poder andar sobre la nieve, que comienza a helarse.

Al llegar a la Cibele comienza a notarse el distinto efecto de la nevada. Arboles pequeños han sido tronchados y de los grandes penden gruesas ramas, desgajadas por el peso de la nieve. En el Prado, en la Castellana, en el Retiro, en el Botánico y en el paseo de Atocha, adonde con grandes trabajos hemos podido llegar, los destrozados son grandes y el arbolado ha sufrido como si un ciclón devastador hubiese azotado a Madrid.

Desde la puerta de Atocha es ya peligroso circular, porque la nieve tapa los desvíes y se corre riesgo de pisar en falso. Circula muy poca gente, haciendo algunos curiosos en los pretilles que dan a la estación. Todavía, como en los días de los trabajos que las brigadas realizan para dejar expeditos los cruces y entrefías, totalmente borrados por la nevada.

La línea férrea no se distingue y solamente la marcan los postes telegráficos, muchos de ellos caídos.

Los muelles de pequeña vela en el canal están solitarios y solamente se ve en ellos algún carro desahogado, al cual impidió el estado de las calles subir a Madrid.

Los trenes no habían llegado a las once de la mañana, y no se sabe cuándo llegarán, porque las líneas están con media vara de nieve, habiendo trincheras en donde alcanza tres metros.

A nuestro regreso de esa expedición multitudinaria hemos presenciado numerosas caídas, al intentar bajar las escaleras.

Algunos grupos de estudiantes se dirigían al Retiro, y en la Cibele, grupos de entusiastas hacían enormes bolos.

No sabemos si han ocurrido desgracias, pues los teléfonos no funcionan y era dema-

LOTERIA NACIONAL

Servio celebrado el día 30 de noviembre.

Table with columns for 'Prescia', 'Núm.', 'Po. laciones', and 'Cant. Mil'. Lists winning numbers and amounts for various locations like Madrid, Málaga, Sevilla, etc.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Large table listing winning numbers for 300 pesetas prizes across multiple columns, including numbers like 7.011, 15.248, 13.104, etc.

Edición de la Noche

temprano para arriarles a ir a las Delegaciones y Casas de Socorro.

Como dato, diremos que cada día de suspensión en los servicios representados...

Los dependientes de una carnicería de la calle Mayor modelaron con nieve...

En la calle de Espoz y Mina varios jóvenes y algunos dependientes de los comercios...

La estatua de D. Alvaro de Bazán, colocada en la plaza de la Villa...

Los teatros, en vista de que es imposible salir a la calle, han suspendido las representaciones...

Además se da el caso de que gran parte de la correspondencia que debía ser distribuida...

En la calle de San Bernardo, cerca de la Universidad, volvió una boca de riego...

Cuando los transeúntes bajaban por la calle de San Bernardo, al llegar al punto antes citado...

Uno de los sitios que más ha sufrido por la nevada ha sido la Central de Correos...

Tan grande es la cantidad de nieve que pesa sobre el gran techo de cristal de la Central...

Los ministros de Guerra y Marina, que tenían que acudir a la Puerta de Toledo...

En la calle del Arsenal alcanzó tal espesor la nieve, que un coche de viajeros no pudo proseguir su camino...

Las mulas fueron desenganchadas, los viajeros se apartaron, y el coche quedó abandonado...

La incommuniación en el Juzgado de guardia era absoluta, y como el teléfono no funcionaba...

En el centro de reporteros judiciales comunicaba el teléfono solamente con la Casa de Socorro...

En vista de la imposibilidad de adquirir noticias en los centros acostumbrados, lanzáronse los periodistas por las calles...

La información hecha en tal forma, venciendo las dificultades del temporal...

La bajada por la calle de Toledo hacíase bastante difícil, particularmente desde la Puente de San Martín...

Uno de los periodistas que hasta aquellos lugares bajaron, el Sr. Ullrich, tuvo la desgracia de caer en la nieve...

Aunque parezca exageración, el periodista aludido quedó casi enterrado entre nieve...

Desde las primeras horas de la mañana se ocupó de ello en su domicilio particular...

Ya en la Casa de la Villa, a la que fué a pie, cuando se le presentó el jefe del Cuerpo de Policía Urbana...

El espectáculo que se ofrecía era miserable, y para llegar a las estaciones...

Una vez atravesado el arroyo que corre a la entrada de aquella inmundicia...

Los aleros y tejados de aquellas pobres viviendas a duras penas podían soportar el peso de la nieve...

Avanzamos cuando pudimos entre la nieve, que alcanzaba por algunos sitios altura de medio metro...

Si seguía la nevada, haré lo posible para que el tranvía público sufra poco retraso.

Los encargados de los guardias de Policía urbana que obligan a los comerciantes y artesanos...

Los encargados de recibir una carta del director de la Compañía de Tranvías de Pamplona...

El contestar al director de la mencionada Compañía con su personal como pue...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

entre los mugrientos faroles de las ventanillas con ojos de inocuidad nuestra presencia por aquellos lugares.

En la parte alta de lo que pudiéramos llamar adarve mejor que barrida, se veía caminar a las pobres mujeres con el cantar a la cabeza...

Desde lo alto del paseo de las Acacias presentaba el barrio de las Injurias triste aspecto.

Ninguno de los pobres habitantes de aquel miserable barrio tenía arrestos bastantes para salir de sus casas...

Desde el puente de Toledo se alcanzaban a ver los cementerios, que presentaban fantástico aspecto.

Los matorrales, que desde dicho lugar se distinguen, aparecen ante la vista cubiertos por espesa capa de nieve...

En la calle de la Reina admiraban los transeúntes gigantesca estatua representando al Presidente del Consejo de ministros...

En la plaza de San Marcial aparecía ante la vista de los transeúntes una estatua...

En la calle de la Libertad los dependientes de una cochera, auxiliados por los manobras de una tienda de ultramarinos...

En la calle de Toledo, frente a la Puente de San Martín, una estatua en busto del director de la compañía que actúa en dicho teatro...

Otra estatua política, representando al ministro de Gracia y Justicia con más nariz que cara, se veía en la plaza de la Cebada.

En el patio de la Academia de San Fernando pudimos admirar estatuas construidas con nieve...

Una mujer desnuda y dos bustos, de mujeres también, que cubría la labor llevada a cabo por los futuros Ben Hur.

Por demás lastimoso era el aspecto que presentaban la mayor parte de los paseos y plazas de Madrid.

Abundaban en ellos los árboles completamente arrancados por sus raíces...

Seguramente son muy grandes los destrozos causados por la nieve en el arbolado de Madrid.

La mayor parte de los relojes públicos están parados; las manecillas no han podido vencer los obstáculos...

Los del Ayuntamiento y la Equitativa están cubiertos por una gruesa capa blanca.

El del Banco de España y el de la Puerta del Sol se pararon por la mañana...

Sin embargo, las campanas, al dar las horas, se oían a poca distancia.

El tranvía núm. 12 que tiene su llegada a Madrid a las cinco y media de la mañana...

Los viajeros llegaron aturridos de frío. Han pasado dos días y una noche en el tren sufriendo los rigores de la temperatura.

El camino, según ellos, parece una inmensa sábana sin fin, viéndose amontonada la nieve a los lados de las trincheras...

En La Cañada han permanecido los trenes largo rato esperando vía libre...

Mientras tanto, los trenes que habían salido de Madrid esta mañana se hallaban detenidos en Villalba por imposibilidad material de pasar.

El tren 21, mixto de Irún, salió esta mañana a las seis, y se ignoraba su situación en la estación de Estoril.

El telégrafo se hallaba interrumpido por haber derribado el viento muchos postes telegráficos y roto los alambres.

Según noticias de la estación de Villalba han salido propios a pie con objeto de llegar hasta la del Escorial...

Los esfuerzos que han realizado son inauditos; después de cuatro o cinco horas de marcha no habían logrado aún su intento...

Los viajeros que llegaron a Madrid en el tren correo de Irún, sufriendo lo indecible al llegar a la estación de la corte...

Los pocos de estos que había, se aprovecharon de la ocasión, pidiendo precios fabulosos por sus servicios.

Algunos viajeros han llegado a pagar dos duros por que les llevasen un baul y seis y ocho duros por un caruaje.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Los pescadores que por la mañana acudían al mercado de los Mostenses en busca de pescado para surtir sus puestos...

Los mozos que transportan las cajas y seras donde el pescado viene, desde el momento hasta las tiendas y puestos...

El retraso e imposibilidad de caminar los trenes por la línea del Norte...

Para la matanza de hoy no ha habido bastante resaca en el Matadero municipal...

Caso de que no pudieran llegar trenes a Madrid esta noche y mañana...

Como quiera que la nieve persiste en caer y el piso de las calles empeora...

Esta tarde a última hora han salido algunos carros de la Compañía de ganaderos...

De la cornisa de la casa número 32, de la calle Mayor, cayó sobre varios transeúntes un verdadero bloque de nieve...

En la calle de Gerona y en la Plaza Mayor, se cayeron dos individuos...

También fué auxiliado en dicho centro benéfico un joven que fué recogido por unos guardianes en la Plaza Mayor...

Como el pobre hombre dijera que quería comer, le dieron una sopa y un panecillo.

En los sitios públicos ha sido fijado, por orden del alcalde, un bando recordando al vecindario los preceptos de las Ordenanzas municipales...

El marqués de Lema, acompañado por el secretario general del Ayuntamiento...

Los pasillos de la Audiencia y del Supremo están casi desiertos...

En el Supremo ha habido vistas en las Salas primera y segunda...

En la Sala tercera se han suspendido todas las que había señaladas...

En la Audiencia han funcionado las Salas de lo Civil...

En lo criminal ha continuado el Jurado que empezó ayer...

También las otras Secciones se continuaron a lo largo de la tarde...

El coche celular no pudo salir de la Cárcel, y por consiguiente, faltaban los procesados...

De todas maneras no hubiesen podido celebrarse los juicios...

El salón donde despachan por las tardes, y que se utiliza para hacer las notificaciones...

La señora marquesa de Squilache, que tantas pruebas viene dando de su inagotable generosidad...

El Sr. Maura manifestó a los comisionados que hablaría con el ministro de Marina...

El Congreso y demás Centros políticos han estado casi desiertos durante el día...

Los primeros decían a los segundos que no valía la pena de mostrarse tan radicales...

Los demócratas contestaban que no les pareció serio el propio de un partido de Gobierno...

Este grupo ha sido un gran abismo entre los radicales y los demócratas.

En el Congreso se está leyendo la Comisión de actas para dictaminar todas las pendientes.

Una comisión de San Fernando, acompañada de los senadores y diputados...

Este grupo ha sido un gran abismo entre los radicales y los demócratas.

En el Congreso se está leyendo la Comisión de actas, pero no se ha reunido...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Los pescadores que por la mañana acudían al mercado de los Mostenses en busca de pescado para surtir sus puestos...

Los mozos que transportan las cajas y seras donde el pescado viene, desde el momento hasta las tiendas y puestos...

El retraso e imposibilidad de caminar los trenes por la línea del Norte...

Para la matanza de hoy no ha habido bastante resaca en el Matadero municipal...

Caso de que no pudieran llegar trenes a Madrid esta noche y mañana...

Como quiera que la nieve persiste en caer y el piso de las calles empeora...

Esta tarde a última hora han salido algunos carros de la Compañía de ganaderos...

De la cornisa de la casa número 32, de la calle Mayor, cayó sobre varios transeúntes un verdadero bloque de nieve...

En la calle de Gerona y en la Plaza Mayor, se cayeron dos individuos...

También fué auxiliado en dicho centro benéfico un joven que fué recogido por unos guardianes en la Plaza Mayor...

Como el pobre hombre dijera que quería comer, le dieron una sopa y un panecillo.

En los sitios públicos ha sido fijado, por orden del alcalde, un bando recordando al vecindario los preceptos de las Ordenanzas municipales...

El marqués de Lema, acompañado por el secretario general del Ayuntamiento...

Los pasillos de la Audiencia y del Supremo están casi desiertos...

En el Supremo ha habido vistas en las Salas primera y segunda...

En la Sala tercera se han suspendido todas las que había señaladas...

En la Audiencia han funcionado las Salas de lo Civil...

En lo criminal ha continuado el Jurado que empezó ayer...

También las otras Secciones se continuaron a lo largo de la tarde...

El coche celular no pudo salir de la Cárcel, y por consiguiente, faltaban los procesados...

De todas maneras no hubiesen podido celebrarse los juicios...

El salón donde despachan por las tardes, y que se utiliza para hacer las notificaciones...

La señora marquesa de Squilache, que tantas pruebas viene dando de su inagotable generosidad...

El Sr. Maura manifestó a los comisionados que hablaría con el ministro de Marina...

El Congreso y demás Centros políticos han estado casi desiertos durante el día...

Los primeros decían a los segundos que no valía la pena de mostrarse tan radicales...

Los demócratas contestaban que no les pareció serio el propio de un partido de Gobierno...

Este grupo ha sido un gran abismo entre los radicales y los demócratas.

En el Congreso se está leyendo la Comisión de actas para dictaminar todas las pendientes.

Una comisión de San Fernando, acompañada de los senadores y diputados...

Este grupo ha sido un gran abismo entre los radicales y los demócratas.

En el Congreso se está leyendo la Comisión de actas, pero no se ha reunido...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Los pescadores que por la mañana acudían al mercado de los Mostenses en busca de pescado para surtir sus puestos...

Los mozos que transportan las cajas y seras donde el pescado viene, desde el momento hasta las tiendas y puestos...

El retraso e imposibilidad de caminar los trenes por la línea del Norte...

Para la matanza de hoy no ha habido bastante resaca en el Matadero municipal...

Caso de que no pudieran llegar trenes a Madrid esta noche y mañana...

Como quiera que la nieve persiste en caer y el piso de las calles empeora...

Esta tarde a última hora han salido algunos carros de la Compañía de ganaderos...

De la cornisa de la casa número 32, de la calle Mayor, cayó sobre varios transeúntes un verdadero bloque de nieve...

En la calle de Gerona y en la Plaza Mayor, se cayeron dos individuos...

También fué auxiliado en dicho centro benéfico un joven que fué recogido por unos guardianes en la Plaza Mayor...

Como el pobre hombre dijera que quería comer, le dieron una sopa y un panecillo.

En los sitios públicos ha sido fijado, por orden del alcalde, un bando recordando al vecindario los preceptos de las Ordenanzas municipales...

El marqués de Lema, acompañado por el secretario general del Ayuntamiento...

Los pasillos de la Audiencia y del Supremo están casi desiertos...

En el Supremo ha habido vistas en las Salas primera y segunda...

En la Sala tercera se han suspendido todas las que había señaladas...

En la Audiencia han funcionado las Salas de lo Civil...

En lo criminal ha continuado el Jurado que empezó ayer...

También las otras Secciones se continuaron a lo largo de la tarde...

El coche celular no pudo salir de la Cárcel, y por consiguiente, faltaban los procesados...

De todas maneras no hubiesen podido celebrarse los juicios...

El salón donde despachan por las tardes, y que se utiliza para hacer las notificaciones...

La señora marquesa de Squilache, que tantas pruebas viene dando de su inagotable generosidad...

El Sr. Maura manifestó a los comisionados que hablaría con el ministro de Marina...

El Congreso y demás Centros políticos han estado casi desiertos durante el día...

Los primeros decían a los segundos que no valía la pena de mostrarse tan radicales...

Los demócratas contestaban que no les pareció serio el propio de un partido de Gobierno...

Este grupo ha sido un gran abismo entre los radicales y los demócratas.

En el Congreso se está leyendo la Comisión de actas para dictaminar todas las pendientes.

Una comisión de San Fernando, acompañada de los senadores y diputados...

Este grupo ha sido un gran abismo entre los radicales y los demócratas.

En el Congreso se está leyendo la Comisión de actas, pero no se ha reunido...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Los pescadores que por la mañana acudían al mercado de los Mostenses en busca de pescado para surtir sus puestos...

Los mozos que transportan las cajas y seras donde el pescado viene, desde el momento hasta las tiendas y puestos...

El retraso e imposibilidad de caminar los trenes por la línea del Norte...

Para la matanza de hoy no ha habido bastante resaca en el Matadero municipal...

Caso de que no pudieran llegar trenes a Madrid esta noche y mañana...

Como quiera que la nieve persiste en caer y el piso de las calles empeora...

Esta tarde a última hora han salido algunos carros de la Compañía de ganaderos...

De la cornisa de la casa número 32, de la calle Mayor, cayó sobre varios transeúntes un verdadero bloque de nieve...

En la calle de Gerona y en la Plaza Mayor, se cayeron dos individuos...

También fué auxiliado en dicho centro benéfico un joven que fué recogido por unos guardianes en la Plaza Mayor...

Como el pobre hombre dijera que quería comer, le dieron una sopa y un panecillo.

En los sitios públicos ha sido fijado, por orden del alcalde, un bando recordando al vecindario los preceptos de las Ordenanzas municipales...

El marqués de Lema, acompañado por el secretario general del Ayuntamiento...

Los pasillos de la Audiencia y del Supremo están casi desiertos...

En el Supremo ha habido vistas en las Salas primera y segunda...

En la Sala tercera se han suspendido todas las que había señaladas...

En la Audiencia han funcionado las Salas de lo Civil...

En lo criminal ha continuado el Jurado que empezó ayer...

También las otras Secciones se continuaron a lo largo de la tarde...

El coche celular no pudo salir de la Cárcel, y por consiguiente, faltaban los procesados...

De todas maneras no hubiesen podido celebrarse los juicios...

El salón donde despachan por las tardes, y que se utiliza para hacer las notificaciones...

La señora marquesa de Squilache, que tantas pruebas viene dando de su inagotable generosidad...

El Sr. Maura manifestó a los comisionados que hablaría con el ministro de Marina...

El Congreso y demás Centros políticos han estado casi desiertos durante el día...

Los primeros decían a los segundos que no valía la pena de mostrarse tan radicales...

Los demócratas contestaban que no les pareció serio el propio de un partido de Gobierno...

Este grupo ha sido un gran abismo entre los radicales y los demócratas.

En el Congreso se está leyendo la Comisión de actas para dictaminar todas las pendientes.

Una comisión de San Fernando, acompañada de los senadores y diputados...

Este grupo ha sido un gran abismo entre los radicales y los demócratas.

En el Congreso se está leyendo la Comisión de actas, pero no se ha reunido...

KUBELIK

Grandes carteles anuncian por todo Madrid la figura de un hombre melenado, con la palabra Kubelik debajo.

Por regla general, todas estas precocidades artísticas se malogran; pero Kubelik ha llegado a los veinticinco años...

UN RASGO

CARIDAD DE LOS REYES

—¿Cómo podría darse de comer en estos momentos de angustia, en que las obras se paralizan y el obrero carece de trabajo...

—Se remedia el hambre, pero ¿y el frío? —continúa diciendo la voz de la Caridad. —¿Consiguen de mi cuenta—contestó entonces la Reina—la suma que sea necesaria en el Monte de Piedad para que, a juicio de su director, se desempeñen ropas de abrigo.

NOTICIAS

Con motivo del temporal remanece se ha suspendido la representación del Real anunciado para esta noche.

EN LAS SALEAS

LA JUSTICIA Y LA NIEVE

La nieve ha paralizado casi en absoluto la vida judicial. Los pasillos de la Audiencia y del Supremo están casi desiertos...

ECOS POLITICOS

La Comisión de presupuestos se reunió anoche en el Congreso, y después de oír las explicaciones que dio el Sr. Sánchez Guerra...

COMPOSTURAS GRATIS

2.800 MANTONES

de lana pura, escoceses y a dos caras, al precio de 6, 7, 8, 10 y 12 pesetas, ponon a la venta los almacenes del Pasadizo de San Ginés...

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren dolencia general, neurastenia, post-tuberculosis, vértigo, anemia, palpitaciones, enfermedades nerviosas y físicas, un remedio maravilloso que una casualidad le hizo conocer...

AVISOS ÚTILES

LAS SEÑORAS ELEGANTES

hacen sus compras de abrigos y vestidos en la «Villa de Madrid, ATOCHA, 67, planta baja y entresuelo.

Anticrácidos, Cokes, Hullas, LA CALERA

Magdalena, 1, en Irún. Envíos a provincias. Tos, garganta, Pastillas Crespo, plás. 1, 50

Disturbios gástricos.

Cuando las madres hablan de sus hijos, muy a menudo se lamentan que tal o cual de ellos está desganado, que enfleaquece, como si la comida no le aprovechara.

Santa Cruz de Tenerife 20 marzo 1903. Muy señores míos: Probablemente a consecuencia de su lactancia defectuosa o tal vez por contagio con otras niñas enfermas, lo cierto es que mi hija Leonor...



De ustedes felicísimo seguro servidor y agradecido padre, BRAUNO RODRÍGUEZ NUÑEZ.

Paseo Alto, 20. La Emulsion Scott alliva la indigestion desde la primera dosis, y muy pronto la detiene, y finalmente, expone la causa que la sostiene.

Es realmente sorprendente observar los efectos que la Emulsion Scott ejerce sobre los órganos digestivos; suaviza y calma la irritación de las membranas, crea apetito para los alimentos usuales, y luego ayuda a digerirlos.

En la Emulsion Scott, el aceite de h

